

Fuente:Nuevaprensa
Fecha:29/09/10
Título:
Link: <http://nuevaprensa.com.ve/content/view/51613/21/>

Caroní avanza en los Objetivos del Milenio

Los Objetivos del Milenio son la base de creación de diversos programas sociales, que se focalizan en los dos campos de importancia para el desarrollo conforme de la colectividad, educación y salud.

Como bien expresó el director de Distrito Sanitario N°2, doctor Manuel Maurera, no se pude ver de manera aislada el concepto de salud, pues no se trata del simple proceso de enfermedad y cura, la definición relaciona el aspecto físico, mental y social del individuo.

Es por ello que al tratar el punto de Objetivos del Milenio, Maurera señaló que el desarrollo de los mismos en el municipio Caroní, se ha llevado relacionando las metas para llegar a los resultados proyectados.

La principal herramienta para alcanzar la mayoría de las metas es el cumplimiento del tercer objetivo, “lograr la enseñanza primaria universal”, Maurera indicó que las actuaciones del Gobierno para reducir a su mínima expresión el analfabetismo, han sido reconocidas a nivel mundial.

“Se trata de una política de inclusión, que ha permitido la entrada a las escuelas y universidades a personas que antes no podían accesar a este recurso”, declaró Maurera, agregando que es de suma importancia pues ha permitido el desarrollo de las demás metas.

“Mediante la educación se ha logrado difundir el conocimiento necesario para la prevención de enfermedades, además de contribuir con la creación de conciencia contra situación que afecta nuestra sociedad actual”, continuó la Autoridad Sanitaria Municipal.

La inserción de programas informativos sobre el embarazo, la planificación familiar y la responsabilidad del sexo, ha incidido directamente en la reducción de infecciones de transmisión sexual y embarazos en menores de 18 años.

Maurera afirmó que la educación sin duda abrió un camino importante para conseguir este resultado, pues de acuerdo a los estudios realizados, el nivel educativo influye en la madurez de la persona para tomar decisiones de esta

naturaleza, además de abrir una puerta para salir de situación de pobreza extrema, otro de los objetivos del milenio.

Asistencia materno-infantil

Para Maurera uno de los avances más significativos es el referente a la mejora de la salud materna, que en Caroní ha sido prioridad en las instituciones y programas de sanidad, como Misión Niño Jesús.



Gracias a la acción estratégica gubernamental y la alianza con instituciones internacionales, como la Organización Mundial de la Salud (OMS) y las Naciones Unidas (ONU), se ha logrado reducir la mortalidad materna de un 79,0 por cada cien mil mujeres en el 2002, a 37,9 entre 2008 y 2009.

La reducción progresiva se debe a los esfuerzos en el control prenatal por parte de los centros de salud, que gracias a las empresas privadas y el trabajo mancomunado Gobierno-organizaciones internacionales, han sido equipadas con tecnología necesaria para el cuidado óptimo de la mujer embarazada.

“No sólo se cuenta con los equipos, sino también con los médicos, se ha dotado a los ambulatorios de especialistas en la salud materno infantil, para así garantizar realmente el cuidado de la embarazada”, expresó Maurera, ejemplificando con los ambulatorios José Tomás Ramos y Gran Sabana.

La asistencia médica se transforma en mejoras para el alcance de otros objetivos relacionados como la reducción de la mortalidad infantil, específicamente en menores de uno y cinco años.

En 2003 se tenía una tasa de mortalidad infantil de 18 a 19,7 por mil nacidos vivos, siendo la principal causa la muerte neonatal precoz que ocurría a los 5 ó 6 días de vida, “obviamente a través de la atención y control del embarazo y reduciendo los riesgos de la mujer embaraza, hemos podido reducir los fallecimientos”, añadió Maurera.

“Para conseguir esto uno de los principales peldaños es la promoción de la lactancia materna, el mejor alimento para el bebé, pues incide de forma significativa en la salud del lactante”, sentenció Maurera.

La primera causa de muerte en los menores de 5 años, son las infecciones y diarreas, producto de una baja en el sistema inmunológico, la lactancia materna es la primera vacuna que puede recibir el menor por lo que colabora con el fortalecimiento de las defensas.

“Los beneficios que ofrecen están comprobados, el líquido activa el sistema inmunológico del bebé, ayuda a la maduración del cerebro, el desarrollo celular y a nivel psicológico le da seguridad y confianza al niño, resultando en personas inteligentes, activas y líderes”, explicó el galeno.

La reducción de muertes en menores de 5 años, se refleja estadísticamente en 6,8, en 2002 a 5,07 en el 2008 por cada mil nacidos vivos.

Infecciones y VIH

En cuanto al objetivo referido a la reducción de enfermedades, entre las que destacan el síndrome de inmunodeficiencia adquirida (Sida) y patologías vectoriales como el paludismo, Maurera señaló que se ha trabajado continuamente para su tratamiento y prevención.

Las parroquias Yocoima y Pozo Verde, son en Caroní las zonas de riesgo para infecciones por paludismo, una enfermedad que ha llegado a situación de epidemia en el estado Bolívar, según reportó el Ministerio en su Boletín Epidemiológico.



Sin embargo Maurera aseguró que se ha conseguido gran avance en la fumigación de criaderos y atención integral a los enfermos, por lo que de acuerdo a Distrito Sanitario la situación de epidemia ha pasado en estas parroquias a “Zona de Éxito”.

El tratamiento del Sida y otras enfermedades de transmisión sexual, se ha difundido mediante talleres de formación, donde se busca crear una

conciencia a la población, que en palabras del Director de Distrito Sanitario “ha hecho una curva decreciente en las tablas de medición”.

“El sida se ha transformado de una enfermedad mortal o una patología crónica, los tratamientos aplicados y la información al paciente permite el control de las complicaciones que el virus genera en el organismo”, expuso Maurera, agregando que el tratamiento tiene un costo de 5 mil bolívares fuertes mensuales por paciente y es otorgado por el Gobierno a nivel nacional completamente gratis.

Nueva iniciativa

El Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, anunció una iniciativa que tiene el propósito de salvar la vida a más de 16 millones de mujeres y niños cada año. Al final de la Cumbre sobre los avances hacia el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, celebrada en Junio, se lanzó la denominada “Estrategia Mundial para la Salud de Mujeres y Niños”. Las Metas del Milenio para 2015 pugnan por la reducción anual de dos tercios del número de niños que mueren antes de los cinco años y la disminución de tres cuartas partes de las muertes maternas. Aunque se registran importantes avances en esa dirección, todavía son muchos los países están lejos de alcanzar ese Objetivo de Desarrollo, según cifras de la ONU. (Con información de www.un.org)